

## Réunion ETR – vendredi 26 Mars 2010

### Ligue Midi-Pyrénées de Handball

Ordre du jour :

- Renouvellement de l'élite (intercomités)
- Sujets d'actualités

Présents : Fabrice HYAUMET (CTF 09), Gaël ROBERT (CTF 12), Christel RAVASSAUD (CTF 31), Frédéric EUGENE (Ref Tech 32), Jean Michel CHALADE (Ref Tech 46), Laetitia GOMES (CTF 65), Nadia CHEMAI (CTF 81), Philippe COLSON (CTF 82), Didier BOR (CTF Ligue), Sandrine BOULESTEIX (CTS), Vincent GRIVEAU (CTS) et Thomas Declerck.

*Début des travaux vendredi à 10h00*

#### PREPARATION DE L'AG DE LIGUE

Nous abordons une réflexion autour d'une date préparatoire à l'assemblée générale de ligue afin de constituer le projet technique de l'ETR en totale collaboration au cours d'un séminaire permettant de mettre à plat l'ensemble des pistes techniques. La date qui a été choisie est le mercredi 2 juin en fin d'après midi jusqu'au jeudi 3 juin au soir. Chacun aura donc un travail préparatoire à réaliser en amont en vue de cette réunion.

Sur chaque dossier nous avons fait la répartition suivante en groupe de travail en réunissant les différentes zones :

- Dossier formation de cadre : Laetitia et Gaël.
- Dossier filière et détection : Christel et Nadia
- Dossier développement : Philippe et Fabrice, Thomas en personne ressource.

#### PRODUCTION DES CALENDRIERS SPECIFIQUES

Nous nous sommes accordés à produire au sein de l'ETR des échéanciers synthétisant les différentes manifestations et les documents qui leur sont affiliés (désignations, programmes, règles du jeu... ). Ces documents pouvant être par ailleurs diffusés aux élus et aux différents acteurs de notre pratique. Ces échéanciers devront être constitués en début de saison et être mis à jour de façon régulière. Cela permettrait d'éviter en partie les problématiques rencontrées sur le terrain (problèmes de JA, dates de championnats sur les ICN ou ICR....)

#### INTERCOMITES REGIONAUX 97-98

Nous avons fait le bilan du fonctionnement et de la répartition des ICR par zone. Il s'avère que la Zone Sud fonctionne sur le principe de l'appel d'offre alors que la zone nord fonctionne par « roulements ». Vincent propose de fonctionner comme la zone sud est de déposer une demande d'organisation la saison précédente afin de prévenir d'une mise en difficulté d'un comité pour qui le contexte et le moment ne lui serait pas favorable.

#### COMMUNICATION

A l'initiative de Vincent et d'Anne Flore, le site de l'ETR à été mis en place. Le lien vers le site de partage : <http://www.etr.midipyrenees-handball.org/>

Il aura pour vocation de permettre la mise à disposition d'informations et de documents dédiés à l'aspect technique de l'activité. On pourra donc y retrouver un certain nombre d'informations diverses (outils fédéraux, vidéos d'exercices, le médical et bilan des stages, calendrier sportif, PV d'ETR.....)

#### DEVELOPPEMENT

Les membres de l'ETR ont abordé une réflexion sur les stratégies de développement à adopter en fonction des différents comités. Ceci d'un point de vue qualitatif ou quantitatif et prenant en compte un certains nombre de critères. Ces informations étant désormais disponibles à travers un certain nombre de moyens (tel que l'outil de partage fédéral).

Il faut donc s'interroger à la fois sur la réelle pertinence des actions dans lesquelles nous sommes engagées, ainsi que sur les missions normalement en relation avec les postes de conseiller technique fédéraux.

L'ensemble de l'ETR valide le fait de reconstruire des outils de diagnostic du territoire, de façon à pouvoir mieux maîtriser l'état de santé de son comité et ainsi pour être force de proposition auprès des dirigeants quant à l'élaboration du projet territorial.

## FILIERE JEUNE ARBITRE

Nous avons abordé une réflexion sur la formation et l'accompagnement des jeunes arbitres. Quelle démarche adopter pour suivre et faire la sélection des JA sur les ICR et ceci en vue des intercomités nationaux. Utilisera-t-on le tournoi de détection de début de saison ou au travers des intercomités afin de d'élire le meilleur binôme. Celui-ci accompagnant la sélection du comité qui ira le plus loin lors des intercomités nationaux.

Nous souhaitons mieux travailler avec les CDA et la CRA pour articuler avec eux une filière dynamique de formation et d'évaluation des JA.

## FILIERE JOUEUR

Minimes (96/97) :

La nouvelle mouture des intercomités nationaux étant particulièrement dense, il nous est apparu opportun de réduire l'activité régionale, en proposant un seul tournoi régional en début de saison et en enlevant les finalités de mai.

La détection reste t-elle efficace ? Doit-on mettre en place un rassemblement régional ? Pendant les vacances de Février ?

Nous sommes unanimes sur le fait que la détection paraît suffisante sur l'année minime des sélections.

Mais qu'en est-il de l'année N+1 ? Comment détecter les jeunes émergeant sur l'année des interligues ?

Doit-on mettre en place un tournoi régional (permettant le rattrapage.....) ? De Zone ? Ou bien encore des tournois locaux de début de saison (ex : Challenge Jean Trouvat dans l'Aveyron....).

Il est évident que les CTF doivent continuer à entretenir un réseau de référents sur la catégorie -15ans leur permettant d'être au courant d'éventuels profils arrivant dans l'activité sur cette 2<sup>ème</sup> année de -15ans.

## CONCLUSION

→ Les CTR doivent donner de manière plus précise les lignes directrices du projet technique et son cadre de fonctionnement.

→ L'ensemble des membres de l'ETR participe à la réflexion pour élaborer les orientations techniques.

→ Les CTF doivent être plus précis dans l'analyse de leur territoire pour déterminer, en relation avec leurs dirigeants, les orientations et la nature des actions à mener en terme de développement.

→ Nous devons améliorer la qualité de nos échanges avec les différentes commissions susceptibles de travailler avec l'ETR.

*Fin des travaux à 16h30*